

**LOURDES CANCER ESPÉRANCE.** En plus d'un pèlerinage, des excursions sont proposées aux personnes atteintes par la maladie

## Un pèlerinage différent pour les 40 ans de l'association

**LE MOT** cancer fait toujours peur.

En effet, 3,8 millions de personnes de 15 ans et plus sont atteintes du cancer en France. Plus de 433 000 nouveaux cas ont été détectés en 2023. Le taux de guérison est de 60 %. Certains cancers pourraient être évités lorsqu'ils sont liés à de mauvaises habitudes de vie : exposition aux polluants, aux UV, surpoids mais surtout alcool et tabac. De plus en plus de cancers découverts mais aussi de plus en plus d'espoir de guérison.

Toutefois, les causes du cancer sont complexes et la recherche actuelle permet de mieux comprendre les mécanismes : accumulation d'anomalies génétiques, modifications du fonctionnement des gènes sans altération de leur structure.

D'énormes progrès ont permis de comprendre ces mécanismes et de mettre en place des traitements spécifiques. La chirurgie reste une arme efficace, la radiothérapie bénéficie des progrès de l'intelligence artificielle, avec la chimiothérapie et l'immunothérapie les traitements évoluent et présentent des résultats tangibles.

On parle encore trop peu aujourd'hui de l'éducation thérapeutique qui aide à mieux vivre pendant et après la maladie.

Se développent de plus en plus les soins de support, mais ils restent encore trop peu connus. Ils apportent soutien, aide aux malades et à leurs proches pendant et après les traitements. Prise en charge de la souffrance, aide psychologique (les malades ont besoin de parler), aide dans les démarches administratives (un vrai parcours du combattant!), conseils diététiques pour une alimentation bien adaptée et conseils esthétiques pour garder une image positive de soi. La Ligue contre le cancer est très impliquée dans ces soins de support.

### 40 ans de Lourdes cancer espérance

L'association Lourdes Cancer espérance a été fondée en 1974 par une personne atteinte par la maladie, estimant que le sujet était tabou et le malade trop isolé. Le petit groupe initial de 12 personnes n'a cessé de se développer. L'association nationale compte maintenant 6 668 adhérents de tous les départe-



Pèlerinage D.R.

ments français, de Belgique, de Monaco et de Suisse. Elle s'adresse à toutes les personnes touchées dans leur corps et dans leur cœur par le cancer. Certains départements, tels La Vendée, Le Maine-et-Loire, l'Ille-et-Vilaine, sont extrêmement bien représentés avec 250 à 300 pèlerins. Notre département de la Manche, beaucoup moins peuplé, compte 80 adhérents et emmène de 40 à 50 pèlerins à Lourdes.

Nous nous retrouvons 4 fois pour des journées d'amitié et restons en contact par les mails et le téléphone. A l'occasion de ces journées, nous avons visité La Chapelle-sur-Vire, l'église contemporaine de Donville-les-Bains, la cathédrale de Coutances, la fonderie des cloches Cornille Havard et le musée du Patrimoine Sourdin, à Villedieu-les-Poêles. Nous avons aussi beaucoup apprécié la visite des parcs ostréicoles d'Agon-Coutainville.

### Le pèlerinage

Lourdes Cancer Espérance organise chaque année un pèlerinage national, à Lourdes. Il se déroulera du 16 au 20 septembre prochain, présidé par Monseigneur Micas, évêque de Tarbes. Cette année, la fête sera belle pour marquer les 40 ans de l'association. Il sera animé par

Steeve Gernez.

Sous le signe de l'Espérance, ce pèlerinage s'appelle aussi Pèlerinage du sourire. Sourire de Marie, qui accueille chacun avec ses soucis et son fardeau, sourire des pèlerins reconfortés par l'amitié, la fraternité, le partage bienveillant et la beauté des célébrations.

Chaque année, un médecin oncologue présente une conférence sur les états de la recherche et les progrès porteurs d'espoir.

Parallèlement au pèlerinage des adultes, se déroule le pèlerinage des jeunes et des enfants malades ou dont les parents sont atteints par le cancer. Ils sont pris en charge par une équipe dynamique et enthousiaste.

siaste.

Des temps de partage offrent la possibilité d'échanger dans une écoute réconfortante.

La délégation de la Manche organise le transport en car et l'hébergement. Le voyage s'effectue sur 2 jours : nous partons le lundi et faisons halte à Bordeaux le 1<sup>er</sup> soir, repartons le mardi matin pour arriver à Lourdes à midi. Pour le retour, nous quittons Lourdes le samedi midi et roulons jusqu'à Saintes où nous passons la nuit. L'arrivée dans la Manche se fait le dimanche après-midi. Ce voyage confortable permet déjà de faire connaissance et de passer de bons moments ensemble.

Les points de rassemblement depuis Valognes jusqu'à

### Info diocèse

### Sur votre agenda

Campagne du Denier 2025. L'Église catholique de la Manche vous invite à soutenir sa mission : annoncer la Bonne Nouvelle au plus grand nombre, célébrer les messes et les sacrements, servir et accueillir les plus fragiles. Merci de votre don pour qu'en ensemble nous ayons les moyens d'agir ! Contacts : 02.33.45.18.06 ; [dons@diocese50.fr](mailto:dons@diocese50.fr) - Site internet : [donnons-coutances.catholique.fr](http://donnons-coutances.catholique.fr)

- **Lundi 14 avril :** messe chrismale à 18 h à la cathédrale de Coutances.
- **1<sup>er</sup> mai :** pèlerinage jubilaire de tous les diocèses Normands à Pontmain. Inscription obligatoire. Lundi 14 avril : fin des inscriptions pour les pèlerins venant en voiture. Contacts : [pelerinages@diocese50.fr](mailto:pelerinages@diocese50.fr) ou 06.30.29.45.17 - 02.33.76.70.85.

Avranches permettent aux pèlerins de nous rejoindre.

• **Marie-Paule Heudré,** ➤ Téléphone : 07 81 22 06 48.

### Billet spirituel

## « Deux foules à Jérusalem »

Beaucoup d'Églises chrétiennes vont célébrer ce dimanche l'entrée de Jésus à Jérusalem, aussi appelé dimanche des Rameaux. Quelques jours avant la Pâque, le Seigneur, accompagné d'une vaste et enthousiaste foule de Galiléens, entre dans la ville sainte. Il est porté par les cris « Hosanna au fils de David ! », « Bénis soit celui qui vient au nom du Seigneur ! » ... Et par un âne, devant lequel les gens étendent des rameaux de palmiers.

Sur les remparts et dans les rues de Jérusalem se tient une autre foule. Les habitants de la ville, un peu incrédules devant tant de ferveur, demandent aux Galiléens : « Qui est-ce ? ».

« C'est Jésus, le prophète, de Nazareth en Galilée », leur est-il répondu. Peu de temps après, Jésus va chasser les marchands de la cour du Temple, ne s'attirant pas les bonnes grâces des habitants de Jérusalem, qui vivent pour beaucoup de ce même temple.

Alors que nous célébrons Pâques, puis-je vous encourager à dépasser les préjugés que vous pourriez avoir sur Jésus, et même sur les chrétiens ? Ces derniers ne sont pas toujours à la hauteur, mais ils sont ceux qui ont osé écouter et se laisser impacter par le message du Christ. Et cela a tout changé pour nous !

• **Pasteur Samuel Alonso,** Église Évangélique Baptiste de Cherbourg

